





Ayuntamiento

SESION DE HOY

Esta tarde a las doce y cuarto comenzó la sesión del Ayuntamiento en segunda convocatoria. Estuvo presidida por el Alcalde señor Pou y asistieron los concejales señores Brondo, Carbonell, Puigdorff, Font, Bibiloni, Roca (D. Francisco) Mir, Suau, Barreira, Dezcalle, Villalonga (D. Gabriel), Obrador, Trián, Salas, Alemany, Tous, Rover, Perez, Villalonga (D. Gaspar) y Font y Arbós.

Acta y cuentas

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior. Aprobáronse varias cuentas por servicios municipales.

Asuntos varios

Se aprobaron los extractos de los acuerdos municipales, acordándose que se publiquen en el "Boletín Oficial". Dióse cuenta de un oficio del señor Gobernador sobre las obras que se efectúan en la Cárcel de Audiencia, acordándose que pase a informe de la Comisión respectiva. Enteróse del testimonio de la sentencia sobre el pleito juicio contencioso administrativo de vinos generosos. También se acordó que pase a informe de la comisión. Dióse cuenta de un oficio del Maestro de Ceremonias sobre la defunción de un individuo de la brigada municipal de Tambores. Se concedieron diferentes permisos para obras particulares.

Se acordó se forme el proyecto del presupuesto para construir una alcantarilla en las calles de la Fábrica y del Hornabeque. Acordóse que el arquitecto forme el proyecto de presupuesto que se necesita para la piedra machacada de los caminos vecinales.

Aprobóse una relación de pequeñas reparaciones. Concedióse permiso para instalar unos motores en las calles de la Concepción y Cerverols.

Acordóse conceder una cantidad á buena cuenta por obras de la Escuela Graduada.

Dióse cuenta de un dictamen referente á una instancia de unos vendedores de gallinas solicitando se les autorice para la matanza en su domicilio, acordándose pase a informe de la Comisión.

La Comisión de Gobierno y Policía emite dictamen referente á las licencias de carruajes en las paradas de la calle de la Marina y puerta de Jesús. Adjudicáronse definitivamente las subas-

tas del arbitrio de perros y de la basura que recoge la brigada municipal.

Se concedieron varios permisos para obras en el Ensanche. Acordóse que queden como guías unos faroles.

Acordóse nombrar corneta de bomberos á Bartolomé Marqués.

De los ruegos y preguntas

Se acordó proceder al arreglo de útiles del Matadero. Acordóse conceder un donativo de 25 pesetas á la viuda de un bombero.

Se da cuenta de una carta del Delegado Regio participando que había recibido un telegrama en el que consta que se ha firmado una real orden creando la Granja Agrícola en Mollerca. Se acuerda á indicación del señor Tous agradecer al Gobierno, á la Diputación y á todas las personas que han intervenido en este asunto, los trabajos que han realizado para que se resolviera favorablemente la creación de dicha Granja.

Acuerdase facultar al Alcalde para que pueda activar la tramitación de la construcción de la nueva plaza de abastos que se ha de instalar en la plaza del Olivar.

Se acuerda nombrar á D. Bartolomé Salvá y Jaime para desempeñar el cargo de recaudador del arbitrio del Matadero, toda vez que el señor don Antonio Gilet ha sido nombrado portero del Instituto de Mahón.

Acuerdase que quede sobre la mesa la sustitución de una bomba para sacar agua en la plaza de San Jerónimo. Y se levantó la sesión.

De Teatros

Anoche se vió muy concurrido este coliseo cosechando muchos aplausos los artistas troupe Therons y la tonadillera La Goyita. El programa de películas fué también muy celebrado.

Lirico

Hoy y mañana tendrán lugar las últimas funciones de la troupe Therons y de La Goyita. Mañana martes las sesiones empezarán á las cuatro de la tarde.

Baleares

El sábado debutaron en este coliseo el Petit Berlin y la pareja de bailes Lola Bravo y Trujillo. Ambos números fueron muy aplaudidos.

Mensaje de adhesión

Madrid 19 (2'15 m.) Granada.—Los estudiantes han dirigido un mensaje de adhesión al Senador Sr. Carrecido, con motivo del incidente que éste sostuvo con el Diputado a Cortes señor Lachica.

Batalla campal.—Heridos.—Cargos. Bilbao.—En el barrio de Casilla se ha promovido una batalla campal entre dos bandos políticos, resultando seis heridos. La benemérita de caballería tuvo que dar varias cargas. Se hicieron algun detenciones.

Inauguración de estaciones telefónicas. Madrid 19 (11 m.) Castellón.—Hoy llegará á Segorbe el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación con objeto de asistir á la inauguración de las estaciones telefónicas de Navajas, Cudiel, Castellonovo y Soneja debidas á las gestiones realizadas por dicho señor.

Vuelco en automóvil. Bilbao.—Según noticias recibidas de Somorrostro, el joven propietario señor Saralegui, se dirigió á Burdeos en automóvil y al llegar á Durango, a causa de una falsa maniobra, volcó aquí, resultando el chauffeur herido y el propietario ileso.

El auto quedó destrozado completamente.

El Carnaval en Madrid. La lluvia desluzca el Carnaval.—Cesa la lluvia y se animan los paseos.—Las carrozas. Madrid 19 (2'15 m.)

Durante toda la mañana ha estado desliviando, por lo que se dijo que se suspensaría el concurso de carrozas y de máscaras.

A las dos de la tarde cesó la lluvia, lo que contribuyó á que los paseos de Recoletos y la Castellana se animaran.

De las máscaras pie que concurren á la rua, ninguna llamó la atención. Las carrozas que se han presentado han sido muchas, pero todas ellas malisimas. De entre ellas, las mejores fueron la titulada «Manojo de Claveles» que representa un gran cesto con las dos tapas levantadas y ocupado éste por preciosas muchachas vestidas de claveles encarnados. Otra fué, «Orgía Romana» representando una casa romana de triclínios sobre los cuales reclinábanse muchachas bellísimas vistiendo trajes de la época, simulando un estado de adormecimiento después del banquete celebrado.

«Trineo desliziándose sobre un campo de nieve» fué otra de las carrozas presentadas.

«Caza con reclamo» era también otra carroza. Representa un puestro para la caza de la perdiz. En un extremo se ve un enorme jaulón encerrando una gran perdiz simulada y alrededor iban agrupadas jóvenes muchachas vestidas de perdiz.

«Una máquina de escribir» muy original. «Un carrito de barrenderos» representado por un camión simulándolo ocupado por muchachos disfrazados de barrenderos.

«Calabazas» era otra de las carrozas. Sobre una camión aparecía un cesto lleno de cucurbitáceas, dedicado al Rector de la Universidad. Iba ocupado por estudiantes.

Además figuraron en la rua muchos cestos de flores que ofrecían un aspecto muy pintoresco y numerosos coches adornados con flores, la mayoría de trapo y de papel.

Las tribunas se vieron concurridísimas. Se rieron batallas encarnizadas de confetti del que se hizo un derroche grande. Se ha notado este año una gran escasez de flores.

Niños atropellados. Unos automóviles han atropellado á dos niños. Uno de ellos tiene fracturado el húmero.

Un chaparrón dispersa á la concurrencia. Al anoecer cayó un copioso chaparrón que bastó y sobró para que toda la concurrencia que había en Recoletos y la Castellana se dispersara más que a escape, sin encender las carrozas sus antorchas.

Balles animados. Madrid 19 (2'15 m.) La noche carnavalesca ha transcurrido con toda tranquilidad. Los bailes celebrados en varios teatros se han visto concurridísimos.

Carnaval en provincias. En Almería. Almería.—Con suma esplendor y mucha animación ha transcurrido el día de hoy. Se han visto multitud de máscaras, sin embargo las comparas han sido escasas. El Ayuntamiento no ha contribuido á las fiestas por carecer de dinero.

En Bilbao. Bilbao.—El carnaval en esta se ha visto muy deslucido á causa del temporal reinante. Por la noche se celebraron multitud de bailes, reinando el más completo orden. A media noche ha caído una tromba que anegó todas las calles.

Don Bartolomé Trias Noguera. Ha fallecido el día de hoy 19 de Febrero. Después de haber recibido los Stos. Sacramentos. E. P. D. Su desconsolada esposa, sus hijos, presentes y ausentes, hija política, sobrinos, sobrinas, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al rosario que tendrá lugar mañana 20 del corriente á las diez y media en la casa mortuoria y en la iglesia parroquial de San Miguel, seguidamente el oficio funeral y después la conducción del cadáver á su última morada. Casa mortuoria: Calle del Sto. Espíritu, núm. 10. No se invita particularmente. El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á todos los fieles que ofrezcan una comunión ó parte de rosario en sufragio del alma del finado.

Carnaval deslucido. Granada.—Ha caído sobre esta ciudad una lluvia torrencial. Con tal motivo el carnaval ha resultado muy deslucido.

Nuestra acción en el Riff. Rapto de una mujer, casada. Madrid 19 (2'15 m.)

Melilla.—Un cabileño ha raptado á la esposa de un policía indígena, con el que tenía aquél antiguos resentimientos; ignorándose hasta ahora el paradero. El cabileño pertenece al poblado de Ward Gaven.

Varias noticias. Melilla.—Enlazamen los moros bandidos que venían cometiendo varios robos, ayer pretendieron repetir las fechorías, pero se les había preparado una hábil emboscada. Al llegar los ladrones, nuestros soldados les hicieron una certera descarga, cayendo muertos varios de ellos y capturando además a tres.

El general Aldave en vista del buen resultado, ha dispuesto que se practique el sistema de emboscadas y cazar a los bandidos tan acostumbrados a las agresiones aisladas. Además ha ordenado que a todo merodeador se le detenga y se le fusile para que sirva de ejemplo. Ayer dichos merodeadores atacaron varias posiciones, hiriendo a un soldado.

Ultimas noticias. Choque de trenes. Madrid 19 (r. t.)

París.—Telegrafian de Nueva York que en Fortwain el expreso de Pensilvania chocó con un tren de socorro, cuyos empleados se dedicaban a limpiar la vía de multitud de obstáculos que la interceptaba a causa del siniestro, ocurrido hace días. Resultaron cuatro viajeros muertos y veinte heridos.

Traslado de un Embajador. Roma.—En los círculos diplomáticos circula con insistencia el rumor de que el embajador de Italia en Madrid será trasladado pronto a San Petersburgo.

Franco Rodríguez en Palacio. Madrid 19 (2 t.) Después de despachar con los ministros el Rey recibió al Alcalde dimisionario de Madrid el cual le cumplimentó y se despidió como alcalde saliente.

Una manifestación. Sarajevo.—Ayer se efectuó una manifestación de croatas contra Hungría. La policía quiso disolver la muchedumbre y salieron de entre ésta tiros de revolver; entonces la policía cargó con el sable desenvainado. Resultó muerto de un tiro un estudiante mahometano y herido gravemente de una pedrada un policía.

Las tropas restablecieron el orden. Dice «L'Echo». Madrid 19 (2 t.)

París.—Según anuncia «L'Echo de París», el Ministro de Colonias ha designado ya á los comisarios franceses que serán encargados de deslindar, con el comisario alemán, la nueva frontera congoleña. Estas operaciones comenzarán dentro de poco.

Asamblea de Maestros. Bilbao.—Los maestros de primera enseñanza se han reunido en asamblea habiendo acordado solicitar del Gobierno que se equipare a los maestros vascos navarros con los del resto de España o que se les conceda el traslado por concurso.

Huelga de músicos.—Bailes con tambor. Valencia.—A consecuencia de la huelga que tienen planteada los músicos de los teatros, los bailes que se celebraron anoche se hicieron a son de tambor y piano.

La comisión y los suplicatorios. En la presente semana se reunirá la comisión del Congreso que ha de dictaminar sobre los suplicatorios, a fin de constituirse y empezar el estudio de los 404 que existen pendientes de resolución en la Cámara.

Don Damián Pons Verí. GERENTE DEL BANCO ORIENTAL DE MEJICO. Falleció en Puebla (Méjico). E. P. D. Su filijida sbeula, Viuda de Verí (presente) hermanos, hermana, hermano político y sobrinos (ausentes) tias, prima y demás familia presentes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana martes de ocho a once en la capilla de las almas de la iglesia parroquial de Santa Eulalia. No se invita particularmente.

Serpentinas. Clase superior de 20 y 40 metros. Ventas al por mayor y menor. Librería de J. TOUS, P. de Cort 14 y 16

La Granja Agrícola de Baleares. La Gaceta publica una R. O. disponiendo que se cree en Palma una granja escuela práctica de agricultura, corresponsable á la región agronómica de Baleares.

Llegada de buques. Cádiz.—Hoy llegarán el acorazado «Pelayo» y el crucero «Carlos V» procedentes del Ferrol.

A bordo del «Pelayo» viene el Almirante de la escuadra señor Santaló. Fuga de reclusos. Jaen.—Se han fugado de la sala de presos del hospital, tres reclusos procesados por homicidio.

Los moretistas. Madrid 19 (2 t.) Leemos en un periódico, que anoche negaban los moretistas la noticia de estar dispuesto el señor Moret a dar los nombres de sus amigos al señor Canalejas en caso de que se proyecte reformar el actual Gobierno.

Añade el citado diario, que aquellos repetían que el jefe permanecerá de correcto ministerial. El poco o mucho tiempo que el señor Canalejas esté al frente del Gobierno, no pedirá puesto para nadie, resultando con esto de escaso interés su concurso.

Pero según los bien informados, el señor Moret se siente pesimista en extremo como también algunos exministros y amigos suyos, los cuales ya no ocultan que al paso que se llevan las cosas y dejando correr los días se hace ineficaz y fuera de tiempo la solución. Moret el cual se alejó ignorándose las causas de todo esto, aunque achacándolos los ministeriales, a que unas veces están contra Moret, otras contra Canalejas y otras contra Montero Rios.

El desconcierto, termino diciendo el periódico, es en la actualidad grandísimo. La labor de Canalejas. Madrid 19 (2 t.)

El señor Canalejas después de estar en Palacio despachando con el Rey, desde allí marchó á los ministerios de Gobernación y Estado, en donde conferenció con los ministros respectivos. Después manifestó á los periodistas que nada había de particular, ni del extranjero ni de provincias.

Dijo que a las cinco y media de esta tarde se celebrará Consejo de ministros en Gobernación para despachar muchos asuntos pendientes, lo cual motivará que sea largo, terminando algo tarde. Este Consejo es preparatorio del que presidirá el Rey en Palacio el próximo jueves, pero que se anticipa a causa de desear el señor Gasset pasar el día de mañana en el campo.

Hablando después el Sr. Canalejas respecto a lo que dice «La Epoca» referente á las dificultades sobre las negociaciones que se siguen con Francia, añadió que los pesimismos eran injustificados no comprendiendo las razones para ello existen, si bien es verdad, añadió, que desde hace algun tiempo les parece todo cual a los conservadores.

BOLSA DE MADRID. Madrid 16 (4'55 t.)

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Interior fin de mes., Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París.

De la Región. FELANGI

Se ha inaugurado en esta ciudad la nueva forma de alumbrado público, aplicándose a todos los faroles mecheros de incandescencia, de mayor ó menor potencia lumínica según lo requiere el lugar que ocupa cada uno.

El aspecto que presentaba la población iluminada en esta forma, era verdaderamente hermosa y halagadora; viéndose las calles muy transitadas hasta hora muy avanzada.

La reforma ha merecido el aplauso de todos los vecinos, aplausos que reiteramos nosotros al Ayuntamiento y al Consejo de Gobierno del Banco de Felangis, que de común acuerdo han implantado la mejora.

Se han reunido en Junta General ordinaria, para aprobar las cuentas y balance del pasado ejercicio, los accionistas de la sociedad de crédito «Banco de Felangis».

La Memoria leída por el Consejo de Gobierno de nuestra claramente el estado de próspero de dicha entidad, cancaría y la manera progresiva con que viene actuándose esta prosperidad.

Los beneficios obtenidos durante el finido año ascienden a 38.786 20 pesetas, que han permitido repartir un dividendo activo de 12'50 pesetas por acción, después de destinar 5.000 al fondo de reserva y dejarse atendidas algunas otras obligaciones.

Obras nuevas

- Adolfo, por Benjamín Constant, 2'25 id. El «Quijote» y D. Quijote en América, por Francisco Rodríguez Marín, 2 id. Las Águilas (de la vida del torero) novela, por J. Lopez Pinillos, 3'50 id. La Hostesia de Cantillana, novela, por el Bachiller Alonso de Sanmartín, 3'50 id. En Tierra de Santos (nueva edición económica) por Alberto Insua, 1 id. La Estrella de seis rayas.—J. Galopuz, 1'25 id. Agnita de blasón, por R. Valle Inclán, 3'30 id. La Literatura fean cesa moderna—La Tradición, por E. Pardo Bazán, 4 id.

